

# EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Sábado 30 Junio de 1888.

Año XVI Núm. 4.646.

## YA PARECIÓ EL TUPE

Cuando entraron en Madrid las tropas que volvían victoriosas de Africa, los progresistas de entonces, con el estrecho espíritu de secta que siempre les ha distinguido, se empinaron en colmar de aplausos y otras manifestaciones ruidosas solo al general Prim. Este, que tenía talla algo más alta que la de los progresistas, rechazó públicamente tales distinciones, sosteniendo que toda la gloria de aquella campaña se debía al general en jefe D. Leopoldo O'Donnell, de quien él no había sido más que uno de sus obedientes colaboradores. S. M. la Reina Regente en su último viaje, no ha tenido la fortuna que tuvo el general O'Donnell en Africa, de llevar a su lado a un hombre de la hidalguía de sentimientos y tacto político del general Prim; así es que en vez de presentarse a ser pedestal de su gloria, el señor Sagasta se ha apresurado como un ambicioso político vulgar a usurpar la gloria que corresponde a la Majestad Real y a la noble dama por su reciente viaje a Aragón, Cataluña y Valencia. El regicida Orsini—autoridad competente en la materia—decía que los que pasan la vida conspirando, pierden hasta tal punto el respecto a las leyes y al principio de autoridad, que luego, cuando triunfa su causa, no pueden recobrarlo, y continúan siendo un elemento perturbador. Esto es lo que le está pasando al señor Sagasta, en quien el ejercicio del poder y la frecuencia del Palacio Real no logran quitarle sus resabios revolucionarios y antidinásticos, ni darle la circunspección del verdadero hombre de Estado.

Era elemental para ministro y jefe de gabinete que gozó de la honra de acompañar a la Familia Real el eclipsarse y querer para el jefe del Estado—y mucho más siendo éste una dama—todas las honras, todos los obsequios, todos los aplausos, todas las simpatías de los pueblos, atribuyéndole a ella todos los aciertos y reclamando para el gobierno toda la responsabilidad de los errores, de las deficiencias de la administración. Repetimos, que esto era lo elemental en un estadista a la altura de sus deberes, en un monárquico de abolengo, en un dinástico que lo fuera por convicción y no por conveniencia.

El señor Sagasta, sin duda por efecto de su mala educación política, lo ha entendido de otra manera, puesto que con incalificable osadía y con poco respeto a los fueros de la verdad, pretende que las muestras de consideración, respeto y afecto que la Familia Real acaba de recibir en Aragón, Cataluña y Valencia, no son sino himnos de alabanza a la política del ministerio. Estamos acostumbrados a los atrevimientos de nuestros políticos, pero hemos de confesar que nos dejó abortos la afirmación del señor Sagasta tan contraria a la exactitud de los hechos, siendo los hechos tan recientes y habiendo pasado a la vista de todo el mundo.

Para toda persona de mediano alcance político, lejos de ser verdad que la popularidad del ministerio irradió sobre la Familia Real, es indudable que el gobierno vive, como planta parásita, a espensas del prestigio de la monarquía y de las simpatías que en todas partes se conquista la di-

nastía. No es un secreto para nadie que en Cataluña los ministros alcanzaron una cortesía rayana al desden, y que solo los que se interesaron en nuestra prosperidad obtuvieron alguna distinción. Con decir que el jefe del gabinete se creyó obligado a hablar en catalán al abrirse los Juegos Florales y en protecciónista al inaugurarse el monumento a D. Juan Guell, el más obcecado comprenderá que los representantes del gabinete no gozaban entre nosotros bastante favor para prestarlo a la Reina ni a nadie, ya que tales sacrificios de amor propio debían hacer para mendigar algún aplauso.

Durante la permanencia de la Familia Real en Barcelona, apenas cesaron un momento los aplausos y los vivas, por todos dirigidos a la Reina y al Rey; ni una manifestación grande ó pequeña, bajo ninguna forma, al gobierno ó a sus principios ó a su conducta. Las aclamaciones, las observaciones, los comentarios de la gente del pueblo, iban siempre dirigidos a la Reina, a la señora, a la madre, al Rey-niño. Si alguna vez se mezclaba en ellas al gobierno era por manera poco simpática: «Ella ray, prou es bona; aixís ho fossin los que governan.»

Y esto fué tan general y tan repetido que alguien ha dicho, no sin apariencias de razón, que el pueblo de Barcelona hacia política sentimental, política romántica, lo que no se podía referir a los sentimientos de ternura que inspiraran el señor Sagasta y compañeros de gabinete. El presidente del Consejo no pretende, es verdad, que la antigua Corona de Aragón se haya entusiasmado por sus prendas personales y las de los demás ministros; algo más modesto, se limita a afirmar que lo que nos tiene robado el corazón es la política del gabinete que presidía cuando nos visitó la Familia Real. Según esta interpretación, los vivas al Rey y a la Reina de los aragoneses, los catalanes y los valencianos, eran una especie de memorial que quería decir:

«Señora: Benditos sean los que por medio de los tratados de comercio con naciones más ricas, tranquilas y poderosas que nosotros, han arruinado nuestra agricultura, nuestra industria, nuestra marina y nuestro comercio; benditos los que van a dotarnos de un ejército de 300,000 hombres para tener la satisfacción de que todos nuestros hijos disfruten por más ó menos tiempo de la insalubridad de los cuarteles, de la insuficiencia de los hospitales militares, y puedan esclamar antes de morir, con la satisfacción del verdadero patriota: «también a mí me han pronunciado.» Benditos sean los que en el tiempo que llevan de mando han aumentado en cuarenta millones los gastos del personal, no para que la nación esté mejor administrada, sino para que los amigos coman y se refocillen; benditos sean los que tienen los presupuestos en déficit creciente y han embargado más de un millón de propiedades porque sus arruinados dueños no pueden satisfacer los impuestos; benditos los que acaban de dotarnos con cuatro mil administradores subalternos, que eran los que nos faltaban, y van a soltar contra nosotros centenares de corsarios, que a esto equivalen los investigadores sin sueldo. Benditos sean los

que pueblan el país de criminales reincidentes, teniendo siempre entornadas y no cerradas las puertas de los presidios y de las cárceles. Benditos sean los que dejan prosperar el bandolerismo en los campos y en las aduanas de Cuba, y hacer manifestaciones anti españolas en Filipinas. Benditos sean los que, buscando con afán compensación a las pérdidas de nuestra agricultura y de nuestra industria, tuvieron el feliz acierto de hallarla colmada en el matrimonio civil, el jurado y el sufragio universal. Benditos los que consideran un buen negocio para la nación el abrir nuestros puertos a los productos extranjeros en cambio de unas cuantas salvas y que se nos consienta convertir en embajadas algunas legaciones.

«Señora: Puestos a los Reales pies de Vuestra Majestad, le pedimos rendidamente que nos conserve muchos años, eternamente, a los que nos colmaron y nos colman de todo linaje de prosperidades, satisfacciones y venturas, y consientan que todos los días y a todas horas, en los clubs, en la prensa y en el mismo Parlamento, se ridiculice y se insulte a Vuestra Majestad y a toda la Real Familia, objeto de nuestro amor, de nuestro respeto y de nuestras más cordiales simpatías.»

Cataluña, y lo mismo las demás provincias hermanas, ha probado en esta ocasión que valía más que sus gobernantes. Con un tino y una cordura jamás bastante ponderadas, se vistió de fiesta, ocultando sus miserias reales a los huéspedes que la honraban con su visita, y procurando cuidadosamente no aguar sus satisfacciones con la manifestación de sus quejas y pesares. Las clases sociales y los partidos todos se esmeraron a porfía en ser corteses, sin atribuirse ninguno el mérito de lo que merecía elogio, ni mortificar a sus adversarios con impertinentes comentarios. Aquí no hubo más que catalanes corteses y amantes del principio de autoridad, común a todos los partidos, aunque en grados diferentes. Esta delicadeza de nuestro pueblo, hasta en sus clases más ínfimas, no ha sabido imitarla el Sr. Sagasta: peor para él. Esto no deslució sino que, por lo contrario, realza la conducta digna y levantada de este noble pueblo catalán tan calumniado de los que no buscan como él su engrandecimiento en la virtud del trabajo.

Si el señor Sagasta cree que la razón está de su parte, haga una contra prueba: encargue a sus compañeros é inspiradores Moret y Puigcerver, y si quiere agrégueles el mismo señor Martos, que hagan un viaje de verano siguiendo el mismo itinerario de la Familia Real. Vaya apuntando las ovaciones y los arcos de triunfo, y a la vuelta sume y reste. Entonces se convencerá de si los pueblos de por acá aplauden ó silban su política tan fecunda en males para la patria.

J. Mañé y Flaquer.

(«Diario de Barcelona.»)

## Correspondencia de Madrid

27 Junio de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

### Impresiones

Han terminado en ambas Cámaras los debates pendientes. El espíritu vivamente

escitado por la tensión política en estos días pasados, descansa hoy de las emociones sufridas, y se reconcentra para abarcar en conjunto los resultados obtenidos tras largas discusiones, que a juzgar por su duración debían envolver la resolución de graves problemas para el país. Y al final de tanto tiempo malgastado en triviales asuntos, el país solo tiene que agradecer a sus representantes la evidencia de la división y fraccionamiento de los partidos políticos, que iniciada por el reformista parece contagiar a los demás.

Y en efecto, de los últimos debates se saca la consecuencia de que la mayoría se halla profundamente dividida en dos cuestiones principalmente; son a saber: en las reformas militares y en la manera de resolver el problema económico, haciendo casi imposible la marcha regular y ordenada del partido liberal y poniendo en grave peligro su vida en el Poder.

Nunca con más claridad pudo apreciarse la diversidad de criterios que sobre las reformas militares sustentan los amigos políticos del Sr. Sagasta que en la sesión de ayer en el Senado, en la que terminó el debate político con los discursos de los señores Martínez Campos y Albareda. Nunca resultaron de un modo tan fehaciente demostrado las diferencias en apreciar los remedios más convenientes para hacer frente a las necesidades de la agricultura, que la votación recaída ayer noche en el Congreso sobre la enmienda a los presupuestos del Sr. Gamazo pidiendo autorizarse al Gobierno para aumentar los derechos de importación a los artículos de primera necesidad para el consumo.

Y hay que tener presente que, sin unidad de aspiraciones y procedimientos entre los individuos de un partido, se hace difícil atacar con resolución y energía las graves cuestiones que se hallan sobre el tapete, y mucho más dirigir el derrotero de su política en una dirección determinada sin que a cada momento surja un conflicto y a cada paso se tropiecen con obstáculos insuperables.

Estas consideraciones y estos fundamentos, traducidos en rumores, llegan a los oídos de los ministeriales en forma de lúgubres pronósticos. ¿Se rehúsa la mayoría ante la inminencia de una próxima catástrofe impulsada por el espíritu de su propia conservación? Porque de otro modo es inútil el talento del Sr. Sagasta ni su reconocida habilidad y probada experiencia como Jefe de partido para buscar soluciones.

El país necesita de remedios; aparece que llevados por el patriotismo buscan todos la manera y forma de salvarle de la mejor manera, y con tanto esfuerzo, con voluntad tanta, con patriotismo tan sincero, los asuntos más capitales están por resolver, la crisis se hace más honda, la necesidad más apremiante y la solución más lejana.

Urge, pues, que ante la inminencia de una caída, la mayoría se aune, pues de lo contrario el partido conservador vendrá a probar fortuna donde tan poca demostraría haberla tenido el partido liberal por las escisiones y turbulencias de sus heterogéneos elementos.

*Una visita*

Decíase hoy que el Sr. Cánovas había estado el domingo próximo pasado á ofrecer sus respetos á S. M. acompañado de su señora. Decíase también que á los pocos minutos de haber subido á la régia estancia, la señora de Cánovas abandonaba Palacio á instancias de la Reina, á consecuencia de haberla insinuado S. M. que deseaba celebrar una conferencia con su marido. Decíase que el Sr. Cánovas salió del régio alcázar siete cuartos de hora después: y decían los conservadores, colacionando estos hechos con la situación de la política en la actualidad, que S. M. había conferenciado extensamente con el Jefe del partido conservador y oído la opinión de este ilustre estadista acerca de las cuestiones palpitantes, deduciendo de todo ello que el Poder sería ya de ellos si el señor Cánovas hubiera juzgado oportuno y conveniente para los altos intereses del país encargarse de la dirección de los negocios públicos.

Esto dicen los conservadores.

De los hechos que dejo apuntados, solo puedo decir que, en efecto, el Sr. Cánovas del Castillo estuvo el domingo á ofrecer sus homenajes á la familia Real y que permaneció largo rato en Palacio.

Que el Sr. Cánovas no ha comunicado absolutamente á nadie lo que pudiera haber mediado en dicha visita, y que, por más que no sería difícil, considero prematuro el advenimiento del partido conservador para el otoño, fecha que señalan como indiscutible para suceder al Sr. Sagasta en la gobernación del Estado. Tal podría ser la conducta de los fusionistas en este espacio de tiempo, que reclamara esta solución; pero no creo que la ceguera de ciertas personalidades del partido liberal lleven á la situación al borde del precipicio.

*En el Senado*

Insisto en que el Sr. Abarzuza prestó ayer al Gobierno un señalado favor. A más de los que ayer apuntaba, resultó el de que con su intervención en el debate político se terminó éste en la misma sesión, que de otro modo, hubiera continuado hoy, y expuesto el Gobierno á nuevos peligros.

En la de esta tarde el señor marqués de Sardoal ha declarado que solo su pasada indisposición le había impedido el consumir el turno que tenía pedido. Dirigió dos preguntas al Gobierno, en sentido democrático, sobre la cuestión Campos-Cassola, como medio de que el Sr. Sagasta pudiera dar una satisfacción á la izquierda del partido y sirviera de contrapeso á ciertas declaraciones de los elementos de la derecha, los cuales no quiso quedaran sin protesta. El Sr. Sagasta, hábil en extremo, encontró la manera de quedar bien con todos sin lastimar á nadie.

*Un descuido*

El general Cassola ha tenido y tiene el propósito de reproducir el debate sobre el santo y seña en el Congreso, nada más que para contestar á las alusiones que se le han hecho en la otra Cámara por los senadores que han tratado la cuestión y especialmente á las que le ha dirigido el general Martínez Campos. Iba hoy á primera hora á hablar, pero cuando entró en el salón de sesiones, visiblemente contrariado, vió que ya se había entrado en la orden del día, es decir, en la discusión de los presupuestos de ingresos, que quedarán aprobados, según todas las trazas, en la sesión de hoy.

El ex-ministro de la Guerra tuvo luego una larga entrevista, en pleno salón de conferencias, con el general Lopez Domin-

guez, que llamó bastante la atención, apesar de lo cual no ha podido saberse, á ciencia cierta, sobre qué versó la conversación, aunque se presumía, porque ambos necesitan cambiarse impresiones acerca del debate en que han sido protagonistas el primero y el general de la Restauración y de sus consecuencias, tanto por lo que se refiere á las personas que en esta ocasión se han puesto al lado del Sr. Martínez Campos, como por la relación que pueda tener con las reformas militares. Desde luego se advierte, en el hecho de que con tanta frecuencia se vean y se comuniquen los dos generales reformadores, que ya han desaparecido las asperezas que entre ambos existían, sobre todo cuando el Sr. Cassola presentó sus proyectos militares en las Cámaras. De las corrientes de inteligencia que puedan establecer las entrevistas casuales que tienen los dos y las que puedan tener en lo sucesivo, no se puede aventurar nada porque todavía está algo oscuro.

*Precauciones*

Anoche las hubo en los cuarteles, según nos cuenta hoy «El País». El mismo periódico lo anunció días anteriores, y sin embargo nada dicen los ministeriales que pueda presumirse siquiera que algo se tema sobre orden público. Los revolucionarios, declarados importantes por la opinión aunque ellos aparenten lo contrario, no se agitan como en otros tiempos, y aunque al parecer tienen hechos algunos trabajos, el Gobierno sabe que no pueden dar fruto alguno. ¿Cuál es pues la causa de las medidas á que el colega zorrillista se refiere? Pues no se dá más respuesta á esto, que tales medidas solo existen en la fantasía de los que las propalan.—*Dikson.*

**BARCELONA 28 DE JUNIO***Incidente en la Exposición*

De los gestiones que hemos practicado para averiguar los hechos ocurridos ayer en el Palacio de la Industria, resulta lo siguiente según nuestros informes.

Parece que los industriales franceses de la galería de trabajos que satisfacen mayores derechos que los demás expositores para poder vender sus productos, sospechaban que los de la misma nación en las naves del Palacio de la Industria hacían lo mismo sin estar autorizados para ello. Habiase, en consecuencia, organizado una especie de servicio de policía destinado á vigilar á los que se extramilitasen en las ventas, y en el día de ayer uno de los agentes de servicio, al observar que se efectuaba á presencia suya la venta de un brazalete, increpó como era natural á los vendedores, quienes parece que denostaron al guardia, originándose una contienda, que debieron haber evitado los trasgresores.

Estos arremetieron inconsideradamente al representante de la autoridad, quien hizo sonar el pito de alarma, haciendo que acudiesen otros agentes. Pero ya se hallaba cercado por los vendedores que trataron de vencerle, obligándole á defenderse.

Allí acudieron otros guardias y los empleados en las instalaciones francesas, procurando unos y otros separar á los causantes del alboroto.

También acudieron al lugar de la contienda el delegado general Sr. Rouvier, el alcalde de la ciudad y el delegado francés, quienes pusieron término á aquel acto discordante, por culpa, según versión general de la imprudencia de los vendedores.

Los expositores franceses, cubrieron á continuación los objetos expuestos de sus instalaciones, blanqueando los cristales de las vidrieras; operación que han continua-

do esta mañana en son de protesta.

Esta mañana á las diez han celebrado una conferencia el Alcalde, Sr. Rius y Taullet, el Comisario de Francia en la Exposición, Mr. Precet, y el Cónsul de la misma nación, Mr. Ponsignen, para tratar del hecho ocurrido ayer en las instalaciones francesas.

Por todos estos señores se ha procurado llegar á una inteligencia satisfactoria, lo que ha sido fácil dada la insignificancia del hecho.

Parece que como resultado del acuerdo habido, se observará con todo rigor la prohibición de vender objetos en el Palacio de la Industria, y que el guardia municipal que intervino en la cuestión, será trasladado á otro punto de servicio.

El herido leve que hubo ayer, continúa en estado sumamente satisfactorio.

Debemos añadir aun que no resulta exacta la versión que ha circulado referente á haberse autorizado la venta de los objetos expuestos.

A las seis de la tarde comenzaba á entrar mucha gente á la Exposición.

Hasta esta hora ha estado poco concurrida.

Esta tarde no había cubierta ninguna instalación francesa.

**MAHON 30 DE JUNIO DE 1888****ASUNTOS DEL DIA**

En las postrimerías de la legislatura, cuando ya muchos diputados se han ausentado de Madrid, y están arreglando la maleta, se aborda en el Congreso la cuestión capital, la de supremo interés para que el país: la situación desesperada de la agricultura española.

Eco de sus quejas ha sido el Sr. Gamazo «Grande sensación ha causado su discurso, dice «El Imparcial.» Templado y correcto en la forma, contiene en su doctrina y en los datos expuestos muchos problemas gravísimos que no pueden menos de preocupar al gobierno y á todos los partidos.

La demostración de que la clase media va al proletariado, y que la producción, viene tributando casi más lo que produce, viene á justificar su frase dura y severa de que se está creando una nueva clase, la de esclavos del Estado.

No ha tratado de promover disidencias, y es fácil de advertir que no hay elementos inclinados á formarlas; pero ha hecho una cosa más importante todavía, y á la larga más decisiva, y es crear una opinión, ó mejor dicho aún, con un progreso los agravios y las quejas de clases numerosas tan pudientes como infortunadas.

La semilla dará su fruto, y el discurso, del que se va á hacer una edición muy numerosa, tendrá sin duda grande eco en el país.»

El Sr. Gamazo pide muchas cosas, y casi todas justas. Pide el impuesto sobre los valores mobiliarios, para rebajar la contribución territorial y la de consumos; pide grandes economías para reducir los gastos públicos; pide la elevación de los aranceles para defender la riqueza agrícola. El gobierno se opone á todo ello, y más que todo, á tocar las tarifas arancelarias. Ese es el *nolli me tangere* de nuestros ministros libre-cambistas.

Ese *disideratum* de los agricultores lo realizará el partido conservador. Está comprometido á ello, y ahora ratifica su compromiso.

La enmienda firmada por el Sr. Villaverde y otros individuos de la minoría con-

servadora que se ha presentada al art. 10 de la ley de presupuestos está concebida en estos términos:

«Quedan recargados con un 40 por 100 los derechos sobre los cereales y sus harinas, comprendidos como arancelarios y transitorios en las partidas 245 del arancel de importación.»

Será desechada esta enmienda, pero en ella queda consignado un punto importantísimo del programa económico del partido conservador.

Las noticias del extranjero siguen girando sobre el efecto producido por el discurso del nuevo emperador de Alemania. Claro es que ese discurso no se pronunciaba para que lo aplaudiesen en París; pero dentro de la situación propia de Guillermo II, contiene declaraciones pacíficas, que son apreciadas debidamente en los grandes centros europeos, según nos dicen los últimos telegramas.

**Gaceta**

Fiestas.—La verbena de San Pedro se celebró anteanoche con algunas fogatas y bailes en esta población y ayer por la tarde el paseo de la Alameda se vió extraordinariamente concurrido hasta hora avanzada no dejándolo tampoco de estar por infinidad de embarcaciones menores que cruzaban en varias direcciones nuestro puerto. La música de Mindanao estuvo tocando escogidas piezas de su repertorio.

Los premios de las regatas los obtuvieron las embarcaciones siguientes:

Bote *Oliver*. Barca con seis remos *Juana*, y barca con ocho *Catalina*.

Baile.—Mañana por la noche lo habrá en el Plá del pueblo de San Luis, amenizando la fiesta la música de dicho pueblo.

Pasajeros.—Entre los llegados hoy á bordo del vapor «Nuevo-Mahonés» figuran nuestros amigos el Canónigo de Ciudad-Real D. Juan Pons y el facultativo D. Antonio Roca.

Intermitentes.—Ayer tarde se vió atacado de nuevo de dicha enfermedad el cable telegráfico entre Iviza y Javea, volviendo otra vez á estar sin comunicación con el continente.

Orden.—Se ha pasado á la Administración de Aduanas de este puerto para que haga sus ingresos en la Caja de la nueva Administración Subalterna de esta Isla.

Sucesos.—Ayer tarde dos sujetos, que tendrían sin duda poderosas razones para ello, la emprendieron uno con otro á puñetazo limpio hasta que á la vez cayeron al mar, proporcionándose con tan inesperado baño el calmante que su exaltación necesitaba.

—Al cuarto de detenidos fueron conducidos por promover escándalo un Tenorio y una paloma.

—En la calle del Castillo, un individuo, sin saber porqué, apaleó á otro en la noche de ayer.

—Dos perros que corrían por la calle de Sta. Cecilia, hicieron caer á una niña que acertó á pasar cerca de ellos.

Tiempo.—A las cuatro de la madrugada apareció el Nordeste con mucha furia alborotándose el mar. Los pescadores no han salido por esta causa.

Mucha fruta ha caído bajo la acción del viento.

Sin duda debe ser éste, el temporal anunciado para el día de ayer.

**Perros.**—Hoy empieza la persecucion de ellos. Lo que importa es que sea enérgica pues ya pasan de castaño oscuro las fechas de dichos animales y es hora de que se cumpla el bando de la Alcaldía.

**Bailes.**—En siete puntos había baile anoche, viéndose todos muy concurridos á pesar de lo poco apacible del tiempo.

**A la policia.**—Parece que hay algunos vecinos de la calle de la Luna, que no dejan de molestar á los demás, arrojando las aguas sucias á la calle.

**Salida.**—No salimos garantés de la noticia que hemos oido de que mañana, acompañado del letrado D. Pedro Ballester saldrá para Alayor el Sr. Delegado del Gobierno en esta Ciudad.

**Enlace.**—En la mañana de hoy lo ha contraido en la parroquia de Santa María el farmacéutico D. Pedro Gavilan y Almuzara con la señorita D.<sup>a</sup> Pilar Bofill y Orfila, siendo los padrinos D. José Bofill y Suñer tío de la desposada y D. Enrique Riera y Lopez, Secretario de la Delegacion del Gobierno en esta Ciudad.

**Sorbetes.**—El martes próximo los habrá en el acreditado café de D. Juan Deyá.

**Cambio.**—Mañana comenzarán á funcionar las Administraciones Subalternas creadas por el Sr. Lopez Puigcerver.

Los empleados en la suprimida Administracion de Rentas de este Partido, pasarán....

—¿A servir en la Administracion Subalterna?

—No señor: pasarán... á la categoria de cesantes. Lo natural, lo lógico, lo justo, lo digno y hasta lo decente era, en nuestra opinion, que el Gobierno hubiese procurado ocupar aquellos funcionarios, alguno de los cuales ha servido á la Hacienda por espacio de muchos años. Sin embargo, los Sres. Sagasta y Puigcerver lo entienden de otro modo: desde las alturas en que se hallan y dando elocuente muestra de la estima en que tienen á los empleados laboriosos, inteligentes y probos, han creido que la mejor manera de pagar sus buenos servicios era mandarlos... á paseo.

Lo cual no tendrá nada de hidalgo, ni de justo, ni de digno; pero, en cambio, lo que es liberal, vaya si tiene.

Y mucho.

Se entiende, liberal al uso, ó dígase *liberal-fusionista*.

Por manera, que el Sr. Sagasta y sus *satélites*, han estado en carácter al proveer los destinos de la Administracion Subalterna de esta Isla.

Genio y figura...

**A los maestros.**—La «Gaceta» publica una real orden en que se dispone que cuando sean varias las escuelas que deban proveerse por oposicion, y sin perjuicio de cumplir lo dispuesto en la regla primera de la real orden de 25 de Mayo de 1882. los opositores que hayan merecido ser aprobados en todos los ejercicios elijan la escuela que deseen obtener, ejercitando este derecho por el orden de mérito que cada uno haya obtenido; y que el acto de la eleccion de escuelas tenga lugar inmediatamente despues de haber declarado el tribunal el orden de mérito que los aprobados deben ocupar en la lista, ó á lo sumo al siguiente dia, para lo cual se dará conocimiento á los interesados del lugar que ocupan en la lista, con arreglo al referido orden de mérito; debiendo los secretarios de los tribunales consignar en los respectivos expedientes la escuela que cada uno de los opositores haya elegido.

### Noticias militares

El dia dos del próximo Julio tendrá lugar la revista de Comisario, y el tres el relevo de las fuerzas destacadas en la fortaleza de Isabel II.

—Se ha concedido el reemplazo al comandante de infantería nuestro amigo don Miguel Uhler.

### Noticias marítimas

A las tres de la tarde de ayer salieron para la mar los torpederos ingleses de que dimos cuenta en nuestro anterior número. —El vapor «Nuevo Mahones» á las siete de esta mañana ha llegado procedente de Barcelona con la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

D. Juan Femenias esposa y dos hijos, Pedro Riudavets y esposa Gerónimo Hargrave é hijos, Catalina Albertí y dos hijas, Julia Nuñez, Martina Landino, Josefa Ladio hija y nieto, Juan Pons, Catalina Barber, Juan Puntí y dos hermanos, Antonio Roca esposa é hijos, Juan Lladó y hermana, Antonia Orfila, Catalina Mascaró, Francisco Villalonga é hija, Ramon Ques, Maria Mascaró, Josefa Riqué, Margarita Moll y dos hijas, A. a Prats, Agustín Landino, José del Río, Jaime Pons, Ana Vallín, Mariano Pedrol, Francisco Llongarra, Noel Rgue, José Rigüé, Andres Murillo, Pedro Palliser, Pablo Fabregas, Juan Sintés é hija, Antonio Meliá, José Bofill, Francisco Monserat, Diego Monjo, Francisco Solom, Juana Pons, Teresa Cunillera, y Juana Sanchez.—Total 38.

—Ha fondeado en el puerto de Barcelona procedente de Nicolaiéff con 1950 toneladas de trigo el vapor ingles Tinsah.

—Vapores.—El «España» salió el 27 de Málaga con rumbo á Cádiz.

El «Rabat» llegó el 27 á Cádiz procedente de Málaga.

El «San Agustín» fondeó el 27 en Vigo procedente de la Habana.

El «Ciudad de Santander» fondeó el 28 en Santander, procedente de la Habana.

El «Ciudad Condal» entró el 27 en Barcelona con procedencia de la Habana, Santander y Cádiz, para cuyo último punto volverá á salir el 5 del entrante julio.

El «Isla de Mindanao» salió ayer de Barcelona para Manila y escalas.

Para Marsella salió ayer de Barcelona el «Pío IX», limpiando despues sus fondos allí mismo.

El «Umberto I» salió el 25 de Buenos Aires con rumbo á Barcelona donde es esperado el dia 16 del próximo Julio.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 28.—2:15 t.

No ha tenido importancia extraordinaria el Consejo de ministros verificado en palacio bajo la presidencia de S. M. la Reina.

El Sr. Sagasta ha pronunciado un discurso sintetizando lo más saliente de la política española y resumiendo los debates parlamentarios.

El jefe del Gabinete entiende que mientras los partidos políticos tienen exhuberancia de vida, disfrutan sus personajes de cierta libertad de accion, pero que no significa enfriamiento en relaciones ni desprestigio para los gobiernos el hecho de que alguna personalidad discrepe en un momento dado de algún punto de la política general, porque las más de las veces obedecen sus actos á exigencias de electores no exentos aún de pernicioso caciquismo.

El resumen político del exterior ha sido bastante extenso por abrazar, entre otros, los siguientes puntos: Actitud de los socialistas alemanes, dirigiendo amenazas al emperador y al príncipe de Bismarck; encíclica del Papa, su alcance y sus fines, y discurso del emperador Guillermo en el Reichstag.

El ministro de la Gobernacion ha dado cuenta de las noticias telegráficas transmitidas desde Barcelona sobre el conflicto ocurrido ayer en la seccion francesa de la Exposicion.

El Sr. Moret niega que haya tenido im-

portancia el suceso y no cree que tendrá ninguna consecuencia grave.

El ministro de Hacienda ha leído un avance sobre la recaudacion probable del trimestre que está para terminar.

Es falso que se recande menos desde que la Hacienda percibe directamente los impuestos.

El marqués de la Vega de Armijo ha manifestado que en breve se ratificará el tratado con Rusia y se ultimaré el de Portugal.

El ministro de Fomento ha anunciado que estudia y concluirá durante el ya próximo interregno parlamentario, un plan completo de reorganizacion de servicios públicos y de construccion de una red general de ferro-carriles económicos, que á la par que conjure la crisis obrera que se observa en lontananza, aporte nuevos elementos de vida á las líneas que están en explotacion.

Cada uno de los consejeros de la corona ha entrado á S. M. de todo aquello que se relaciona con sus ministerios y es digno de ser conocido por la augusta soberana.

Terminado el Consejo, ha firmado Su Majestad los decretos nombrando Director de la Deuda al Sr. Sánchez Pastor, que lo era de la Caja de Depósitos, y de las clases pasivas al Sr. Valle, que lo era de la de Rentas.

Se ha firmado también el decreto destinando á la reserva al general del cuerpo de ingenieros Sr. López y concediendo la gran Cruz del Mérito Naval al duque de Génova y al vice-almirante de la escuadra francesa Sr. Amet como recuerdo de la visita de las escuadras que mandan á Barcelona.

Madrid 28.—3:15 t.

El embajador francés ha suplicado al ministro de Estado le facilite, si no hay inconveniente, copia de los telégramas que ha recibido el gobierno sobre lo ocurrido ayer en la Exposicion de Barcelona.

Es probable que se haga esta tarde alguna pregunta en las cámaras sobre el particular.

Madrid 28.—3:30 t.

Congreso.—Empieza el debate político. Hay bastante animacion en el hemicycleo y en las tribunas.

El general Cassola empieza su discurso diciendo que no trata de contestar á las heregías políticas y militares que se han pronunciado en la alta Cámara en el debate sobre la última crisis.

Pregunta si la consulta hecha al Supremo de la Guerra responde á habersele sometido la resolucion del asunto ó únicamente se ha querido conocer la opinion de dicho cuerpo para sentar precedente.

Madrid 28.—4 t.

Congreso.—El Sr. Moret contesta en nombre del gobierno al general Cassola.

Dice que el gobierno defendió al general Cassola en el Senado de los ataques que se le dirigieron.

Afirma que la consulta al Supremo de la Guerra se ha hecho para que en lo sucesivo no haya dudas al interpretar la ordenanza sobre puntos delicados.

Respecto al porvenir, nada dice el señor Moret, porque el gobierno no reconoce otra cosa que los hechos consumados.

Madrid 28.—4:30 t.

Congreso.—El Sr. Silvela lamenta y protesta de que el general Cassola calificase de contraria á la disciplina la dimision del general Martínez Campos.

El Sr. Moret declara que desea que no se suscite de nuevo este debate, hasta que revuelvan el asunto los cuerpos consultivos.

El general Cassola afirma que lo que di-

jo fué que no leía el documento por considerar que no debía conocerlo el ejército. (Asentimiento).

«Por lo demás, dice, no admito lecciones de su señoría.»

Continúa diciendo que recusa el tribunal que entiende en el asunto puesto que su presidente ha emitido ya su opinion en el Senado. (Se refiere al general Jovellar).

Explica porqué no leyó la dimision manifestando que juzgaba conveniente que no se supiese que un capitán general había cometido una desobediencia.

El Sr. Silvela interrumpiendo al orador: «Las reticencias perjudican más.»

El Sr. Moret insiste en que no puede admitirse discusion si cree el Sr. Cassola que el Presidente del Supremo de la Guerra es recusable, pues, por dignidad dimitiría.

En caso de tratarse de todos los miembros del tribunal es cuando sería pertinente la recusacion. Declara que alaba las manifestaciones del Sr. Cassola.

Madrid 28.—9:45 n.

En el Senado el Duque de Tetuan ha declarado hallarse emancipado del señor Sagasta pero que acepta el programa fusionista incluso el sufragio universal.

El Sr. Polo Bernabé impugna el presupuesto de gastos.

Madrid 28.—10:30 n.

La prensa inglesa y la alemana confirman la reunion de anarquistas alemanes que han tomado graves medidas contra el Emperador Guillermo.

Procedente de la Habana ha llegado á Santander el vapor-correo «Santander».

Madrid 29.—8:15 m.

Los elementos avanzados del Ayuntamiento de Paris se felicitan del acuerdo tomado por el Gobierno de reunir los Alcaldes de todos los pueblos con motivo del banquete en conmemoracion del 14 de Julio.

Madrid 29.—10 m.

El Ministro de Fomento establecerá laboratorio vinícola en Barcelona, Valencia y Baleares.

En la velada zorrillista de anoche se pronunciaron discursos: se examinó la crisis aplaudiéndose las declaraciones de señor Gamazo.

Madrid 29.—10:10 m.

El Papa tiene la intencion de completar la Encíclica sobre libertad con otra referente á la separacion de la Iglesia del Estado.

Madrid 29.—10:30 m.

Austria se muestra recelosa de la entrevista que celebrarán los Emperadores de Alemania y Rusia suponiéndose que Alemania trata de estender las fronteras hácia las austriacas. Si estos temores se confirman Austria establecerá inteligencias con Francia entrando Inglaterra con estas inteligencias para salvar los intereses en Oriente.

Madrid 29.—11 m.

Considérase un signo de paz el haber solicitado el Príncipe de Bismarck tres meses de licencia para ir á baños.

Marruecos concurrirá á la Exposicion de Paris.

Se ha suprimido en Tánger el consulado Italiano.

El Ministro de Fomento se halla decidido se aprueben antes del cierre de las Cortes las leyes sobre crédito para la agricultura y la reforma del Consejo de instruccion.

Los proyectos de ferrocarriles secundarios se sujetarán á una revision.

ADMINISTRACION GERENCIA  
DE LA  
SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES  
MAHON

Para Argel directamente

Saldrá de este puerto el próximo martes 3 de Julio á las 9 de la mañana el acreditado Vapor

NUEVO-MAHONES

al mando del Capitan D. Francisco Cardona. Admite carga y pasajeros, debiendo como de costumbre quedar despachada la carga á las 12 del día anterior al de la salida.

Mahon 28 de Junio de 1888.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

Seccion comercial

Barcelona 28.—5'30 t.

4 por ciento Int. fin próximo.	70'42
4 por ciento Ext fin próximo.	73'30
4 por ciento amortizable.	87'00
B. H. de Cuba.	101'87
B. H. Colonial.	45'00
F. C. de Barcelona á Francia nuevas.	54'25
F. del N. de España Orenses.	61'12
F. C. Tarrag. B. y Francia.	12'87
Id. Norte.	00'00
Id. C de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Transatlántica.	00'00
Empeños del casino Mercantil Interior	28 rs. paga alcista.
Exterior	24 rs. paga alcista.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Comemoración de S. Pablo apóstol y S. Marcial obispo.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Sagrada familia en Sta. Maria.

Parroquia de Sta. Maria, misa y comunión para las Hijas de Maria, solemne y mensual visita á su excelsa Madre; á las 9 y media Horas y la misa mayor, á las 11 misa última. Por la tarde Vísperas, Completas y procesion del Sto. Rosario, como primer domingo de mes.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, á las 6 y media comunión general para final del mes del Sagrado Corazon de Jesus; á las 10 la misa mayor: por la tarde Vísperas y Sto. Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 7 misa comunión para ofrecer al Deífico Corazon el finido mes; á las 10 la misa mayor; y por la tarde Vísperas y Sto. Rosario.

Concepcionistas, á las 6 y media misa y comunión para los Angélicos Coros ú Oficios del Sagrado Corazon de Jesús; á las 10 misa solemne con sermon por el Rdo. Sr. Ecónomo de S. Francisco; por la tarde divinos Oficios, práctica del mes y las cinco visitas por el interior de la iglesia: el Señor estará de manifiesto todo el día.

S. Antonio Abad, se celebra la fiesta de Nuestra Señora de los Desamparados; á las 8 y media misa mayor, y por la tarde continuará el devoto y solemne Novenario, como se acostumbra todos los años, y sermon que dirá D. Jaime Tutzó Pbro.

Exposicion de S. D. M. todos los días de 7 á 9 de la tarde: lunes en S. Francisco, martes en el Carmen, miércoles en S. José, jueves en Sta. María, viernes en las Concepcionistas y sábado en la Concepcion.

Santo de mañana

La Sangre de Ntro Sr. Jesucristo, Santa Leonor mártir y San Galo abad.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 30

Para Barcelona vapor «Puerto-Mahon» Capitan Don Miguel Tudurí con 22 trips, efectos y la correspondencia.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

**TOS** Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración. **TOS**

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

**MILLARES DE CAJAS** que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante con los PAPELES AZOADOS quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

**DEPÓSITO CENTRAL** de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. He aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

**Calma** el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

**Limpia** la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

**Emblanquece** los dientes y da brillo al esmalte.

**Aromatiza** la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

**Cura** la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

**Fortalece** los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la **Mentholina** del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanqueamiento de los dientes

(BOCA.)

Administración de Loterías de  
1.ª clase n.º 5 de Mahon.  
(Estando Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que por irradiación ha de celebrarse en Madrid el día de 9 Julio de 1888.

Ha de constar de 20 mil billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de 10 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 2.002, importando 1.460.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de 250.000 pesetas para que se forme con las cinco bolas extraídas de los globos, del cual irradiarán los demás que deban ser premiados	250.000
1 de 80.000 pesetas para el billete cuyos cuatro números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	80.000
18 de 6.000 pesetas cada uno para los billetes cuyos tres números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	108.000
180 de 1.500 pesetas cada uno para los billetes cuyos dos números de la derecha sean iguales los correspondientes del agraciado con el premio mayor	270.000
1.800 de 400 pesetas cada uno, para los billetes cuyo número de la derecha sea igual al correspondiente del agraciado con el premio mayor	720.000
2 aproximaciones de 16 mil pesetas cada una, pa-	

ra los billetes que contengan el número anterior ó posterior al del premio mayor 32.000

2.002 1.460.000

Mahon 29 de Junio de 1888.—El Administrador, Diego de la Torre.

Para Vender

Lo está un armario con cristales, un juego de balanzas grandes, otro de pequeñas de latón en buen estado y un molino de piedra. Para informes calle de Cifuentes núm. 103.

PIANINO

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 4.

Para Alquilar

Lo está la casa cafetín llamada del Beco con puerta accesoria á la nueva carretera, con todos sus enseres. Para informes calle de Cifuentes núm. 103.

Lecciones

de solfeo y piano por el profesor D. Leandro Saura. Plaza del Retiro núm. 7.

Para Vender

Lo está la casa-horno de la calle de Gracia número 112. Para informes dirigirse calle de la Esplanada número 48.

PIANINOS

Hav uno de excelentes voces para vender. Darán razon calle de Sta. Eulalia, núm. 41.

AVISO

En la cerrajería de Marcos Pons, calle de la Arrabal núm. 27 se acaba de adquirir una máquina para moler canela pimienta y otros efectos, todo á precios módicos.

BAÑOS DE MAR

Están abiertos al público los situados en Calafiguera; punto conocido por

VISTA-ALEGRE

HOTEL BUSTAMANTE

Unico establecimiento en esta ciudad que reúne las mejores condiciones y comodidades para los Sres. viajeros, situado en el punto mas céntrico, cuenta con grandes departamentos para familias, habitaciones independientes y cómodas para personas solas y para matrimonios.

Habiéndose realizado en este acreditado establecimiento grandes reformas para mayor comodidad del numeroso público que tanto le favorece, se han establecido comedores independientes, salón de descanso y en el podrán disfrutar los Sres. que se dignen favorecerle, de la satisfacción apetecida.

DEYA 2.  
Se habla francés é inglés.

Vino y Jarabe DE DUSART CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el VINO y JARABE de DUSART es un reparador de los más energéticos. Añanza y endurece los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los Adolescentes decaídos y linfoáticos, y á los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al VINO ó JARABE de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

En una palabra, el VINO y JARABE de DUSART despiertan el apetito y las fuerzas de los convalecientes y convienen en todos los casos de extenuación y consunción del cuerpo humano.

DUSART, autor de la famosa obra e investigaciones experimentales acerca del Lacto-Fosfato de cal, en PARIS, 8, rue Vivienne.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.